
 

 

   
 

 

МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ 

Г. ТАГАНРОГ РОСТОВСКОЙ ОБЛАСТИ 

 

 

ГОРОДСКАЯ ДУМА ГОРОДА ТАГАНРОГА 

 

 

РЕШЕНИЕ 

 

 

14.06.2019                                                                                                  № 588 

 

 

Об утверждении результатов 

публичных слушаний по проекту  

Решения Городской Думы города Таганрога  

«О внесении изменений в  

Решение Городской Думы города Таганрога  

от 01.11.2017 № 403 

«Об утверждении Правил благоустройства территории  

муниципального образования  

«Город Таганрог»  

 

 

В соответствии с Федеральным законом от 06.10.2003 № 131-ФЗ «Об общих принципах 

организации местного самоуправления в Российской Федерации», Уставом муниципального 

образования «Город Таганрог», Положением «О порядке организации и проведения публичных 

слушаний в городе Таганроге», утвержденным Решением Городской Думы города Таганрога от 

27.12.2012 № 515, Городская Дума города Таганрога 

 

 

РЕШИЛА: 

 

 

1. Утвердить результаты публичных слушаний по проекту Решения Городской Думы 

города Таганрога «О внесении изменений в Решение Городской Думы города Таганрога                     

от 01.11.2017 № 403 «Об утверждении Правил благоустройства территории муниципального 

образования «Город Таганрог» (приложение). 

 

2. Администрации города Таганрога (Лисицкому А.В.) рассмотреть поступившие от 

жителей города предложения, не связанные с проектом Решения Городской Думы города 

Таганрога «О внесении изменений в Решение Городской Думы города Таганрога                                 

от 01.11.2017 № 403 «Об утверждении Правил благоустройства территории муниципального 

образования «Город Таганрог», проработать возможность их решения и проинформировать 

граждан о принятых мерах. 
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3. Настоящее Решение вступает в силу со дня его принятия и подлежит официальному 

опубликованию. 

 

4. Председателю Городской Думы - главе города Таганрога Титаренко И.Н. обеспечить 

официальное опубликование настоящего Решения. 

 

5. Контроль за исполнением настоящего Решения возложить на председателя 

Городской Думы – главу города Таганрога Титаренко И.Н. 

 

 

Председатель Городской Думы - 

глава города Таганрога                                                                             И. Титаренко 

 

 

 

 

 

 



 

 

Приложение  

к Решению Городской Думы 

         от 14.06.2019 № 588 

 

РЕЗУЛЬТАТЫ 

публичных слушаний по проекту Решения Городской Думы города Таганрога 

«О внесении изменений в Решение Городской Думы города Таганрога от 01.11.2017 № 403 «Об утверждении Правил благоустройства 

территории муниципального образования «Город Таганрог»  

 

№ Предложения по проекту Решения Городской Думы  

города Таганрога «О внесении изменений в Решение 

Городской Думы города Таганрога                                       

от 01.11.2017 № 403 «Об утверждении Правил 

благоустройства территории муниципального 

образования «Город Таганрог» (далее – проект) 

Решение, 

принятое по 

данному  

предложению 

Мотивированное обоснование принятого решения, ссылка 

на нормативный правовой акт 

Аношкин С.А., председатель местного отделения Общероссийской общественной организации малого и среднего предпринимательства 

«Опора России», член Совета по предпринимательству города Таганрога 

1 Представляю консолидированное мнение Совета по 

предпринимательству. Мы внимательно изучили 

предложения. Свои замечания мы передали в 

письменном виде, поэтому я коротко скажу, в чем там 

проблемы.  

По первому предложению мы считаем, что нет смысла 

этот вопрос сейчас трогать. Во-первых, там надо 

скрупулезно описать, кто и как это должен делать, 

чтобы не ошибиться, поскольку существует большое 

количество нормативных актов, которые имеют 

внутреннее противоречие между собой. Во-вторых, я 

написал в пояснительной записке, что на сегодняшний 

день сложилась достаточно уникальная ситуация. В 

соответствии с жилищным законодательством все 

владельцы твердых отходов считаются заключившими 

договор, поэтому не совсем понятно, к чему их сейчас 

Не подлежит 

включению в 

проект 

 

Предусмотренные проектом изменения, дополняющие статью 

5 Правил благоустройства муниципального образования 

«Город Таганрог» (далее – Правила), непосредственно не 

устанавливают каких-либо обязанностей для 

правоприменителя, а воспроизводят нормы частей 4 и 6 

статьи 24.7 Федерального закона от 24.06.1998 № 89-ФЗ                    

«Об отходах производства и потребления» и направлены на 

обеспечение реализации норм федерального законодательства 

на территории города Таганрога. 
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понуждать, они по умолчанию уже заключили договор. 

Фактически предлагается понудить их к заключению 

договора какой-то особой формы, а это ни гражданским, 

ни иным законодательством не предусмотрено. Форма 

договора определяется не местным самоуправлением, а 

вышестоящими органами. На сегодняшний день это 

либо двухсторонний письменный договор, либо договор 

присоединения к типовому договору, а выбор – это не 

прерогатива местного самоуправления. Поэтому я 

считаю это изменение преждевременным. Тем более, что 

сейчас на уровне Комитетов Государственной Думы 

дебатируется, вводить иди не вводить ответственность, 

и в какой форме. То есть это вопрос федерального 

уровня. Зачем нам туда вмешиваться? 

2 По поводу статьи 20. Она достаточно сложная. Подход 

абсолютно правильный, но есть нюансы. Новая 

редакция может создать проблемы для Администрации 

города. Рано или поздно собственники пойдут в суды 

разбираться, за что их штрафуют, и выяснится, что 

действующее законодательство большую часть 

ответственности возлагает на органы местного 

самоуправления. Эта норма в первую очередь будет 

направлена на саму Администрацию города.  

Поэтому мы предлагаем немножко нивелировать эти 

нормы, то есть привести их в общем виде, так, как они 

изложены в вышестоящих нормативных актах, 

областного и федерального уровня. Мы считаем, что 

жесткое требование, которое указано в поправках, о том, 

что именно собственники отходов должны что-то 

соблюдать, не соответствует законодательству на 

сегодняшний день. Это вопрос достаточно спорный и 

будет порождать ненужное напряжение при 

применении. 

Подлежит 

частичному 

включению в 

проект 

 

Изменения, вносимые в статью 20 Правил, направлены на 

приведение указанной статьи в соответствие с нормами 

Федерального закона от 24.06.1998 № 89-ФЗ «Об отходах 

производства и потребления», Постановления Правительства 

Российской Федерации  от 12.11.2016 № 1156 «Об обращении 

с твердыми коммунальными отходами и внесении изменения 

в постановление Правительства Российской Федерации от 25 

августа 2008  № 641».  В частности, положение, содержащееся 

в части 9 статьи 20 Правил об обязанностях собственника 

объекта – источника образования отходов, проектом 

исключается. 

Содержание статьи 20 Правил с учетом корректировок, 

внесенных проектом, обусловлено предметом  правового 

регулирования правил благоустройства муниципального 

образования, определяемым Федеральным законом от 

06.10.2003 №131-ФЗ «Об общих принципах организации 

местного самоуправления в Российской Федерации» (статьи 

2, 45,1) Правилами обустройства мест (площадок) накопления 

твердых коммунальных отходов и ведения их реестра, 

утвержденными постановлением Правительства Российской 
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Федерации от 31.08.2018 № 1039 (пункт 3), непосредственно  

Правилами, и заключается в установлении  требований к 

содержанию мест (площадок) для накопления твердых 

коммунальных отходов как отдельного вида объекта 

благоустройства. Проект целесообразно дополнить 

положениями, устанавливающими требования к местам 

(площадкам) для накопления отходов, предусмотренные 

федеральным и областным законодательством. 

Трофимова И.М., обозреватель газеты «Новый Таганрогский курьер» 

3 Я читала проект, когда он был на антикоррупционной 

экспертизе. В том варианте было гораздо больше 

написано по сравнению с вынесенным на публичные 

слушания. Вы исключаете пункт о том, что площадки 

должны содержаться надлежащим образом. Теперь 

вообще нет положения, что они должны быть 

оборудованы в соответствии с Санитарными нормами и 

правилами. Это дает возможность и управляющим 

компаниям, и любым недобросовестным владельцам 

площадок говорить, что законом не предусмотрено 

обязательное содержание и ответственность не 

установлена. Как жителям многоквартирных домов 

требовать от управляющей компании, чтобы площадка 

была чистая, вовремя убиралась, соблюдались все 

нормы и требования, если теперь в законодательстве 

этого не будет? 

Мне непонятно, потому что я вижу еще большую 

неразбериху в итоге. Я предлагаю оставить 

формулировку, которая была, когда проект был на 

антикоррупционной экспертизе. Там было написано, что 

контейнерные площадки и специальные площадки для 

КГО должны содержаться в соответствии с 

Санитарными нормами и правилами. 

 

Подлежит 

включению в 

проект 

Действующим законодательством, регулирующим 

отношения, связанные с размещением отходов, 

предусмотрено, что места (площадки) накопления твердых 

коммунальных отходов создаются и содержатся в 

соответствии с требованиями санитарно-

эпидемиологического законодательства и иного 

законодательства, устанавливающего требования к таким 

объектам. В этой связи целесообразно предусмотреть 

соответствующую отсылочную норму в статье 20 Правил.   



6 

 

 Куликов М.А., общественный представитель уполномоченного по защите прав предпринимателей в Ростовской области, член 

Совета по предпринимательству города Таганрога 

4 Предлагаю внести в Правила новую главу, которая 

определяет порядок контроля Правил благоустройства. 

Это снизит административную нагрузку в виде штрафов 

на бизнес и будет стимулировать предпринимателей к 

устранению тех или иных нарушений, которые на 99 % 

являются случайными, допущенными по незнанию. 

Такой механизм уже применялся муниципальной 

инспекцией: при обнаружении нарушений 

предпринимателю выносится предписание и дается срок 

на их устранение, в случае неустранения уже 

составляется протокол и выносятся штрафные санкции.  

 

 

Не подлежит 

включению в 

проект 

 

Предлагаемая редакция главы, определяющей порядок 

осуществления контроля за соблюдением Правил, 

предусматривает введение дополнительных процедур и 

действий при рассмотрении вопроса о возбуждении дела об 

административном правонарушении по отношению к 

установленным Кодексом Российской Федерации об 

административных правонарушениях. При этом 

осуществление данных процедур  и действий возлагается на 

должностных лиц, уполномоченных на привлечение к 

административной ответственности, включая должностных 

лиц органов государственной власти.  

Вместе с тем, согласно статье 72 Конституции Российской 

Федерации административное законодательство отнесено к 

совместному ведению Российской Федерации и ее субъектов 

и не может предметом правового регулирования органов 

местного самоуправления.  

Правилами  предусмотрен механизм осуществления контроля 

за их соблюдением, осуществляемый структурными 

подразделениями и органами с правами юридического лица 

Администрации города Таганрога в зависимости от их 

компетенции и в пределах полномочий, определенных 

положениями об этих подразделениях и органах. 

5 Также мы предлагаем исключить из статьи 5 пункт 5 как 

противоречащий пункту 4. Мы в Правилах закрепили 

ответственность за собственниками зданий, а в пункте 5 

говорится, что ответственны и объекты торговли. То 

есть идет противоречие, в результате на 

предпринимателей выносятся штрафы.  

Подлежит 

частичному 

включению в 

проект 

В части 4 статьи 5 Правил установлено общее правило, 

согласно которому ответственными за содержание объектов 

благоустройства являются их собственники, если иное не 

предусмотрено законом, договором, непосредственно 

Правилами. В части 5 указанной статьи содержится излишняя 

конкретизация субъектного состава ответственных лиц, что 

является избыточным регулированием. 



7 

 

6 Статью 5 дополнить пунктом 22.1 следующего 

содержания «юридические лица и индивидуальные 

предприниматели обязаны заключить договор на 

оказание услуг по обращению с твердыми 

коммунальными отходами с региональным оператором, 

в зоне деятельности которого образуются твердые 

коммунальные отходы и находятся места их накопления. 

Юридические лица, в результате деятельности которых 

образуются твердые коммунальные отходы, вправе 

отказаться от заключения договора с региональным 

оператором в случае наличия в их собственности или на 

ином законном основании объекта размещения отходов, 

расположенного в границах земельного участка, на 

территории которого образуются такие твердые 

коммунальные отходы, или на смежном земельном 

участке по отношению к земельному участку, на 

территории которого образуются такие твердые 

коммунальные отходы.». 

Не подлежит 

включению в 

проект 

 

Соответствующие положения предусмотрены пунктом 1 

проекта.  

 

7 Часть 1 статьи 20 изложить в следующей редакции « 

содержание контейнерной площадки, а также 

прилегающей к ней территории производится в 

соответствии с санитарными правилами». 

Подлежит 

частичному 

включению в 

проект 

Обоснование приведено в пункте 3 таблицы. 

8 Абзац первый части 9 статьи 20 признать утратившим 

силу 

Не подлежит 

включению в 

проект 

 

Указанная структурная единица Правил проектом признается 

утратившей силу.  
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9 Абзац третий части 9 статьи 20 изложить в редакции 

«размещение, оборудование, а также содержание 

контейнерной площадки, специальной площадки для 

складирования крупногабаритных отходов в 

соответствии с установленными нормами является 

обязанностью собственника объекта- источника 

образования отходов. 

Не подлежит 

включению в 

проект 

 

Предлагаемая к корректировке структурная единица статьи 20 

Правил проектом признается утратившей силу ввиду ее 

противоречия Федеральному закону от 24.06.1998 № 89-ФЗ 

«Об отходах производства и потребления» и Постановлению 

Правительства Российской Федерации  от 12.11.2016 № 1156 

«Об обращении с твердыми коммунальными отходами и 

внесении изменения в постановление Правительства 

Российской Федерации от 25 августа 2008  № 641». 

 Шевский А.П., начальник Межрайонного отдела № 5 Административной инспекции Ростовской области 

10 Конечно же, Федеральный закон № 89-ФЗ претерпел 

изменения, и нормы необходимо корректировать, но 

считаю, что исключать из части 9 статьи 20 абзацев 1 и 

3, не предлагая ничего взамен, будет неправильно. Мы 

все сегодня видим, что основной проблемой в Таганроге 

являются контейнерные площадки, независимо от того, 

муниципальные они, или находятся на придомовой 

территории, или в частной собственности. Поэтому 

обязательно необходимо статью 20 дополнять, 

возможно, копируя Федеральный закон № 89-ФЗ, 

Правила о порядке размещения контейнерных 

площадок, СанПиН, которые регламентируют их 

размещение и содержание.  

 

 

Подлежит 

включению в 

проект  

Содержание статьи 20 Правил с учетом корректировок, 

внесенных проектом, обусловлено предметом  правового 

регулирования правил благоустройства муниципального 

образования, определяемым Федеральным законом от 

06.10.2003 №131-ФЗ «Об общих принципах организации 

местного самоуправления в Российской Федерации» (статьи 

2, 45,1) Правилами обустройства мест (площадок) накопления 

твердых коммунальных отходов и ведения их реестра, 

утвержденными постановлением Правительства Российской 

Федерации от 31.08.2018 № 1039 (пункт 3), непосредственно  

Правилами, и заключается в установлении требований к 

содержанию мест (площадок) для накопления твердых 

коммунальных отходов как отдельного вида объекта 

благоустройства.  

Действующим законодательством, регулирующим 

отношения, связанные с размещением отходов, 

предусмотрено, что места (площадки) накопления твердых 

коммунальных отходов создаются и содержатся в 

соответствии с требованиями санитарно-

эпидемиологического законодательства и иного 

законодательства, устанавливающего требования к таким 

объектам.  

С учетом изложенного проект целесообразно дополнить 

рядом требований к местам (площадкам) накопления отходов, 

в том числе предусмотрев соответствующую отсылочную 
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норму к требованиям, предусмотренным федеральным и 

областным законодательством. 

 Плотников В.В., член Совета по предпринимательству города Таганрога 

11 В статье 23 «Требования по содержанию зданий и 

сооружений, к внешнему виду и фасаду», в части 17, 

перечислено, что запрещается при содержании, 

эксплуатации и ремонте фасадов зданий и сооружений, 

расположенных в исторической части города. Пункт 6 

запрещает размещение любых объявлений на 

прозрачных конструкциях. В старой части города у 

большинства торговых точек - только одна 

металлопластиковая дверь, на которой мы можем 

разместить информацию о часах работы, «Ведется 

видеонаблюдение», какой-то орнамент для украшения. 

Но Комитет по архитектуре не дает на это разрешение.          

Поэтому Совет предпринимателей предлагает изложить 

этот пункт в следующей редакции: «Запрещается 

изменение прозрачности, окраска и покрытие 

декоративными пленками поверхностей остекления 

более чем на 30 %». Пусть Комитет по архитектуре дает 

заключение, правильно ли это, красиво или нет. Такой 

опыт есть в Волгодонске, где примерно так звучит 

статья. Если мы сейчас этого не сделаем, 

Административная инспекция будет штрафовать за 

таблички «Не курить» или «Не сорить». Прецеденты 

уже есть. Я считаю, это неправильно.  

Подлежит 

частичному 

включению в 

проект 

 

Для предлагаемой редакция нормы отсутствует механизм 

реализации, связанный с оценкой уровня изменения 

прозрачности. Вместе с тем, пункт 6 части 17 статьи 23 

Правил подлежит корректировке в целях исключения 

неоднозначного толкования произвольности изменения 

прозрачности правоприменителями,  указав на необходимость 

согласования соответствующих изменений с КАиГ. 

 

 Удалова И.И. 

12 Я живу в старой части города, на улице Чехова и хотела 

бы знать, почему вместо того, чтобы сохранять 

историческую планировку: тротуар, два ряда деревьев на 

газоне, проезжая часть, - на газонах вырубаются деревья, 

устраиваются карманы. Свежий пример – на углу 

Украинского и Чехова вырубили деревья перед фасадом, 

сделали карман для парковки. Я каждый день хожу на 

Не подлежит 

включению в 

проект 

 

Вопрос не относится непосредственно к тексту проекта и 

будет направлен должностным лицам Администрации города 

Таганрога для дачи разъяснений. 
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работу до памятника Чехову и вижу, как число этих 

карманов увеличивается. Кто за этим следит? На каком 

основании это делается?  

Когда у нас наладится подметание тротуаров? В старой 

части города жактов сейчас почти нет. Практически все 

здания, выходящие фасадами на улицу, принадлежат 

кому-то. Я понимаю, что дворников на всех не хватает. 

Пожалуйста, обяжите жителей как собственников 

убирать перед своими домами. Существуют участковые, 

система штрафов. Если нет возможности нанять 

дворников, которые будут убирать от муниципалитета, 

значит, надо найти стимул или штрафные санкции, 

чтобы это делали жители. 

 Аношкин С.А., председатель местного отделения Общероссийской общественной организации малого и среднего 

предпринимательства «Опора России», член Совета по предпринимательству города Таганрога 

13 Дело в том, что предлагается вводить штрафы не за 

нарушение порядка уборки или сбора мусора, а 

фактически за так называемое отсутствие договора, что 

само по себе уже нонсенс. 

 

Не подлежит 

включению в 

проект 

 

Обоснование приведено в пункте 1 таблицы. 

 

 Железняк С.В. 

14 Когда будет наведен порядок в Гоголевском переулке и 

на улице Чехова в районе автовокзала? Там тонны 

мусора, который не убирается. Вопрос поднимался 

неоднократно, но не решается. 

Почему улицы и тротуары не убирают техникой, 

которую подарил городу Губернатор? Я ее ни разу не 

видела. 

Когда в Таганроге будет налажен прием пластика? 

Очень плохо, что его прекратили принимать. 

Когда будут приведены в порядок остановочные 

павильоны? 

Почему не убирается прибордюрная часть улиц, которые 

носят имена героев: Черняховского, Толбухина, 

Не подлежит 

включению в 

проект 

 

Вопрос не относится непосредственно к тексту проекта  и  

будет направлен должностным лицам Администрации города 

Таганрога для дачи разъяснений. 
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Воскова? Надо написать бы маленькие таблички, кто 

они такие. Спросите у жителей – они не знают, что это 

великие люди, которые защищали нашу Родину.  

Я предлагаю руководителям Администрации города 

посетить улицы Осипенко и Заводскую. Там зарос газон, 

трава - в мой рост.  

По улице Дзержинского очень много газонов, но они не 

имеют хозяина. Одни высаживают кусты, другие - 

вообще ничего. Мне понравился опыт строительного 

колледжа и администрации парка. Студенты-дизайнеры 

сделали прекрасные клумбы. Нельзя ли этот опыт 

распространить и на другие клумбы нашего города? Я 

хочу, чтобы город был красивым. Давайте приложим к 

этому все силы. 

Я живу в частном доме. У меня контейнерная площадка: 

лодочка, два бака и углубленный контейнер. У нас на 

улице Черняховского - чистота и порядок, убираю я. 

Мне никто ничего не платит, я просто хочу жить в 

порядке. 

 Великотский С.А., директор ООО «Торговый дом «ИванКа» 

15 С начала года возникают вопросы по размещению 

мусорных контейнеров, по нормам накопления. Нашей 

организации определили место для контейнера в 400 м 

от объекта. Нам предлагается расчет либо по объему 

контейнера, либо от площади, причем общей, а не 

торговой. Часто общая площадь превышает торговую в 

три – четыре раза, то есть получается увеличение оплаты 

в пять - шесть раз. 

Наше предложение: раздать предпринимателям, 

собственникам помещений и арендаторам, пакеты для 

мусора определенного объема, допустим 50 л. До 2019 

года у торговых объектов и объектов общественного 

питания ежедневно вывозили мусор в пакетах. Сегодня в 

контейнер 0, 75 м
3
 мусор собирается в течение недели и 

Не подлежит 

включению в 

проект 

 

Вопрос не относится непосредственно к тексту проекта и  

будет направлен должностным лицам Администрации города 

Таганрога для дачи разъяснений. 
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раз в неделю вывозится. Сейчас начнется жара. Вы 

понимаете, что будет, если набирать с маленького кафе 

1 м
3
 мусора, который будет неделю находится при 

температуре от 20 до 40 градусов? Если бы мы ввели в 

норму сбор в пакеты, можно было бы вывозить мусор 

более оперативно и не заставлять город ненужными 

баками. 

Буш А.В., Общественная организация инвалидов «Созидание» 

16 Спасибо, что работаете над доступностью публичных 

слушаний. Вижу, что стоят лестничный гусеничный 

подъемник, кресло, есть сурдопереводчик. 

Я осуществляю общественный мониторинг входных 

групп магазинов. В сети «ИванКа» повсеместно, 

насколько мне удалось установить, входные группы не 

соответствуют требованиям по защите прав инвалидов. 

Магазины не имеют кнопок вызова помощи, стеклянные 

двери не оборудованы желтыми кругами, 

предотвращающими разбитие стекла слабовидящим. 

Прошу обратить на это внимание и направить запросы в 

прокуратуру для назначения внеплановой проверки для 

защиты прав инвалидов.  

Не подлежит 

включению в 

проект 

 

Данный вопрос непосредственно к тексту проекта не 

относится и будет направлен должностным лицам 

Администрации города Таганрога для дачи разъяснений. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

17 Когда 26 декабря принимались изменения в Правила 

благоустройства, не были учтены мои предложения по 

пункту 6. И ответа я не получил, что нарушает мои 

права. Более того, результаты публичных слушаний 

приняты с большой задержкой. Я предполагаю, что 

были нарушены сроки принятия и опубликования 

Решения. Прошу разобраться и принять меры. 

 

Не подлежит 

включению в 

проект 

 

Все поступившие предложения относительно проекта 

внесения изменений в Правила, вынесенного на публичные 

слушания 10.10.2018, были предметом рассмотрения 

Администрацией города Таганрога. Принятые решения по 

данным предложениям с обоснованием их принятия указаны в 

Решении Городской Думы города Таганрога                                      

от 26.12.2018 № 515, которое размещено на официальном 

портале Администрации города Таганрога в сети Интернет. 

Данный вопрос непосредственно к тексту проекта не 

относится и будет направлен должностным лицам для 

подготовки ответа. 
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18 Первое изменение говорит о том, что собственники 

обязаны заключить договор. Но по Гражданскому 

кодексу принуждение к заключению договора не 

допускается. Считаете ли вы, что достаточно 

федерального закона? Здесь правильно сказали, что у 

нас есть публичный договор присоединения, который 

опубликован на официальном сайте. Оператор 

направляет публично оферту всем юрлицам в своей зоне 

действия. Неполучение ответа в течение двух недель 

означает автоматическое заключение договора. Никто 

никого не принуждает. Дальше – в суд. Администрация 

не должна вмешиваться в деятельность хозяйствующих 

субъектов. Если я прав, предлагаю вашим юристам еще 

раз подумать, достаточно ли у вас полномочий 

регулировать федеральные законы и замахиваться на 

Гражданский кодекс. 

Не подлежит 

включению в 

проект 

 

Обоснование приведено в пункте 1 таблицы. 

19 Что касается второго изменения, то я его поддерживаю, 

потому что на потребителях сказывается повышение 

норматива, а тут предприниматели смогут сэкономить. 

Правильно ли я понял, что оно дает право юрлицам 

накапливать отходы не только на своем, но и на 

соседнем участке, пользоваться им в рамках 

гражданско-правовых отношений? Это так или нет? 

Не подлежит 

включению в 

проект 

 

Данный вопрос будет направлен должностным лицам 

Администрации города Таганрога для дачи разъяснений. 

 

20 Некоторые евроконтейнеры стоят на газонах или на 

проезжей части. Они не являются транспортным 

средством. Их нахождение на проезжей части является 

административным правонарушением. Когда контейнер 

пустой, сильный ветер может внезапно вытолкнуть его 

на середину дороги, и будет авария. Надо попросить 

ГИБДД привлекать ответственных лиц за то, что 

контейнеры стоят на газонах. В газете написано, что 

карманы для контейнеров будут сделаны к марту. Они 

должны были быть сделаны к 1 января. Уже май, а 

карманов нет. Предлагаю в Правилах благоустройства 

Подлежит 

частичному 

включению в 

проект 

По основаниям, приведенным в пункте 3 таблицы, проектом 

будет предусмотрено общее правило, которым будет 

определено, что места (площадки) накопления твердых 

коммунальных отходов создаются и содержатся в 

соответствии с требованиями санитарно-

эпидемиологического законодательства и иного 

законодательства, устанавливающего требования к таким 

местам (площадкам).   
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прямо написать, что не допускается установка 

контейнеров непосредственно на проезжей части или на 

газонах вне специально оборудованных площадок. 

Тогда в городе будет порядок. 

 Фетисов О.Ю. член «Общественного народного фронта» 

21 Сегодня в частном секторе мусор вывозят не ежедневно, 

а на вторые – третьи сутки. Контейнеры переполнены. 

Водители говорят, что у предприятия нет техники, а 

маршрутов очень много. Можно повлиять на 

«Экотранс» через депутатов, Администрацию города, 

чтобы изменить ситуацию? Контактные телефоны 

«Экотранса» не работают. 

В Богудонии и в районе между Греческой улицей и 

заводом «Термопласт» узкие улочки и переулки. У 

«Экотранса» - только большегрузная техника. Она не 

может на них маневрировать. Там вообще не 

установлены контейнеры. В районе театра единственная 

площадка – на Биржевом спуске. С огромной 

территории частного сектора мусор либо носят сюда, 

либо просто сваливают на улице. Нет контейнеров и по 

Мало-Садовой улице, может быть, из-за опасений, что 

они на колесиках покатятся по спуску под мост. Люди 

сваливают мусор в кучи. 

Возникают проблемы со строительным мусором от 

физических лиц. «Экотранс» менее 8 м
3
 не вывозит. Он 

должен поставить лодочку, берет 500 рублей за 1 м
3
, 1 

800 рублей за погрузку. Получается 5 800 рублей. 

Может быть, надо сделать памятку для жителей, 

разместить на контейнерах? Люди не информированы о 

том, что в таких ситуациях делать. 

То, что происходит в черте города в районе 

Мариупольского шоссе, – это экологическая катастрофа. 

Мусор вывозят в поле рано утром и поздно вечером. 

Объемы большие. Фотографий - масса. Как с этим 

Не подлежит 

включению в 

проект 

 

Данный вопрос непосредственно к тексту проекта не 

относится и будет направлен должностным лицам 

Администрации города Таганрога для дачи разъяснений. 
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бороться? 

22 В части 4 статьи 26 Правил написано, что допускается 

на остановках общественного транспорта расклеивать 

объявления, размещать афиши, плакаты и другие 

материалы. Может быть, это ошибка, и имеется в виду 

«не допускается»? 

Подлежит 

включению в 

проект 

 

Часть 4 статьи 26 направлена на установление требования о 

размещении объявлений и афиш только в специально 

отведенных местах, в связи с чем норма подлежит 

корректировке в целях исключения неоднозначного ее 

толкования правоприменителями как допускающую 

возможность размещения объявлений непосредственно на 

остановках общественного транспорта. 

23 В Правилах благоустройства отсутствует норма, 

регулирующая общественные отношения в сфере 

размещения пунктов проката. Мы запрещаем 

производить торговлю продовольственными и 

промышленными товарами в местах, не отведенных для 

этих целей. Пункты проката говорят, что на них это не 

распространяется. Предлагаю изложить пункт 16 части 

23 статьи 5 в следующей редакции: «производить 

торговлю продовольственными и промышленными 

товарами, а также осуществлять все виды платных услуг 

на улицах, площадях, стадионах и в других местах, не 

отведенных для этих целей». 

Подлежит 

частичному 

включению в 

проект 

Запрет, содержащийся в пункте 16 части 23 статьи 5 Правил, 

целесообразно откорректировать, придав ему более общий 

характер.  

БушА.В. , Общественная организация инвалидов «Созидание» 

24 Прошу проверить приемные депутатов на соблюдение 

требований «Доступной среды».  

 

Не подлежит 

включению в 

проект 

 

Предложение не относится непосредственно к тексту проекта 

и будет направлено должностным лицам Городской Думы 

города Таганрога и Администрации города Таганрога для 

рассмотрения и подготовки ответа. 

 Трофимова И.М., обозреватель газеты «Новый Таганрогский курьер» 

25 Сохранен ли в Правилах благоустройства пункт, 

который говорил о том, что региональный оператор 

обязан вывезти мусор, который образовался в результате 

нарушения им графика вывоза? Мы разговаривали на 

эту тему в области. В Правилах благоустройства других 

муниципалитетов такого пункта нет. Он есть только у 

нас. Мне хотелось бы, чтобы он остался. Иначе свалки 

будут возникать бесконечно.  

Не подлежит 

включению в 

проект 

 

Проектом не предусматриваются изменения относительно 

обязанности исполнителя услуг по вывозу отходов, 

скопившихся в результате нарушения графика вывоза. В иной 

части вопрос будет направлен должностным лицам 

Администрации города Таганрога для дачи разъяснений. 
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У нас получается так: поставили контейнер в частном 

секторе, а границы контейнерной площадки не 

определены. В Большой Садовом переулке люди, не 

имея площадки для крупногабаритного мусора, 

загружают им обычные контейнеры, обычные кульки 

уже класть некуда. Региональный оператор говорит, что 

забирает мусор только из контейнера, а все, что вокруг 

него, это свалка. Это получается потому, что нет границ 

у контейнерной площадки и в Правилах благоустройства 

не написано, что региональный оператор должен 

вывозить все с контейнерной площадки, а не просто из 

контейнера. 

Железняк С.В 

26 Очень много нареканий к «Экотрансу». Давайте 

организуем встречу с его директором. Пусть послушает 

наше мнение.  

В 14-м Артиллерийском переулке, возле профилактория 

«Ивушка», - свалка веток выше моего роста и уже 

травой заросла. Заставьте «Экотранс» работать. 

Не подлежит 

включению в 

проект 

 

Предложение не относится непосредственно к проекту и 

будет направлено должностным лицам Администрации 

города Таганрога для рассмотрения и подготовки ответа. 

 

 

 

 Удалов И.И. 

27 Я частное лицо. Куда мне девать строительный мусор, 

если его меньше пяти кубов? 

 

Не подлежит 

включению в 

проект 

Данный вопрос непосредственно к тексту проекта не 

относится и будет направлен должностным лицам 

Администрации города Таганрога для дачи разъяснений. 

 Буш А.В. 

28 Вы обещали в прошлом году сделать кризисный колл-

центр для обращений граждан. Или наделите службу 05 

правом принимать и передавать сообщения о 

переполненных контейнерах. 

Создайте группу в социальных сетях, куда можно будет 

обратиться. 

Не подлежит 

включению в 

проект 

 

Предложение не относится непосредственно к тексту проекта  

и будет направлено должностным лицам Администрации 

города Таганрога для рассмотрения и подготовки ответа. 

 

 Пестроухова Л.И. 

29 Можно ли организовать сбор стеклотары по городу. 

Можно ли организовать полив дорог. 

Можно ли наладить работу автобуса № 35 (изменить 

Не подлежит 

включению в 

проект 

Данный вопрос непосредственно к тексту проекта не 

относится и будет направлен должностным лицам 

Администрации города Таганрога для дачи разъяснений. 
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маршрут: от моста по ул. Бакинской до 23 школы и 

далее по ул. Бакинской до конца, а потом поворот 

направо. 

  

 Сопредседатель Совета по предпринимательству города Таганрога Айрапетян А.Л. 

30 Часть 1 статьи 22 изложить в следующей редакции 

«Строительные площадки, объекты производства 

строительных материалов (растворные узлы и др.) по 

периметру отведенного участка оборудуются 

ограждениями» 

Не подлежит 

включению в 

проект 

 

В силу положений статьи 45.1 Федерального закона от 

06.10.2003 № 131-ФЗ «Об общих принципах организации 

местного самоуправления в Российской Федерации 

установление требований к внешнему виду ограждающих 

конструкций относится к предмету правил благоустройства и 

направлено на обеспечение формирования и сохранения 

единого архитектурного облика застройки территории 

муниципального образования.  

31 Пункт 5 части 1 статьи 23 изложить в следующей 

редакции «Проводить текущий ремонт зданий, в том 

числе ремонт элементов ограждений (кирпичные 

столбы, ворота, калитки порталов въездов, кованые 

решетки), формирующих архитектурный облик 

сложившейся застройки территории города Таганрога по 

мере необходимости с учетом погодных условий, а 

также с учетом объективной возможности производства 

ремонта. 

Подлежит 

частичному 

включению в 

проект 

 

Положения статьи 23 Правил предусмотрены в соответствии с 

нормами главы 6.2 Градостроительного кодекса Российской 

Федерации, устанавливающей требования к эксплуатации 

зданий, сооружений. При этом соблюдение данных 

требований является обязательным и не ставится  

законодателем в зависимость от критериев необходимости и 

возможности, а также погодных условий.  

Вместе с тем, пункт 5 части 1 статьи 23 Правил целесообразно 

дополнить указанием на необходимость выполнения текущего 

ремонта зданий и сооружений, элементов ограждений в 

соответствии с установленными действующим 

законодательством требованиями по организации и 

выполнению таких работ. 

32 Часть 4 статьи 23 изложить в следующей редакции 

«Изменение фасада, связанные с заменой или 

устройством отдельных его новых деталей или новых 

элементов (козырьков, навесов, крылец, калиток, ворот 

порталов въездов, входов в подвальные помещения, 

ступеней, дверных или арочных проемов), с новым 

цветовым решением фасада, с размещением нового 

дополнительного оборудования (наружных систем 

кондиционирования и вентиляции, вентиляционных 

Подлежит 

включению в 

проект 

 

Положения части 4 статьи 23 Правил целесообразно 

откорректировать в целях исключения ее неоднозначного 

толкования правоприменителями. 
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трубопроводов, антенн, банкоматов), размещение новой 

декоративной подсветки здания, сооружения, 

расположенного в исторической части и на центральных 

улицах города, осуществляются на основании дизайн-

проекта, согласованного с Комитетом по архитектуре и 

градостроительству Администрации города Таганрога 

(далее - КАиГ). Изменение фасада, связанное 

исключительно с его окраской, осуществляется на 

основании паспорта цветового решения фасада, 

согласованного с КАиГ. 

33 Пункт 6 часть 2 статьи 23 изложить в следующей 

редакции «текущий ремонт элементов ограждений 

(кирпичные столбы, ворота, калитки порталов въездов, 

кованые решетки), формирующих архитектурный облик 

сложившейся застройки территорий города Таганрога по 

мере необходимости в связи с погодными условиями до 

01 мая». 

Подлежит 

частичному 

включению в 

проект 

 

Обоснование приведено в пункте 31 таблицы. 

34 Часть 13 статьи 23 изложить в следующей редакции 

«Фасады зданий и сооружений (в том числе цокольная 

часть, металлические покрытия архитектурных 

элементов, водосточных труб)  при наличии разрушений 

облицовки, штукатурки, фактурного и окрасочного 

слоев должны быть отремонтированы, окрашены, 

оштукатурены, быть ровными и не иметь пятен и 

поврежденных мест, потеков, высколов, трещин, 

выкрашивания раствора из швов облицовки, кирпичной 

и блочной кладки, разрушения герметизирующих 

заделов стыков панельных зданий, повреждений или 

разрушений металлических покрытий архитектурных 

элементов, водосточных труб. При наличии 

необходимости производства работ, ремонт фасадов 

зданий и сооружений должен производится с учетом 

Нормативных Требований СНиП с учетом объективной 
необходимости. 

Подлежит 

частичному 

включению в 

проект 

 

Норму целесообразно дополнить указанием на необходимость 

устранения повреждений и разрушений фасадов зданий и 

сооружений в соответствии с установленными действующим 

законодательством требованиями по организации и 

выполнению таких работ.  
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Публичные слушания проведены 14 мая 2019 года в 17 часов в Центральной городской публичной библиотеке им. А.П. Чехова, 

расположенной по адресу: г. Таганрог, ул. Греческая, 105, на заседании постоянной комиссии Городской Думы города Таганрога по жилищно-

коммунальному хозяйству и транспорту. 

Публичные слушания проводились по проекту Решения Городской Думы города Таганрога «О внесении изменений в Решение Городской 

Думы города Таганрога от 01.11.2017 № 403 «Об утверждении Правил благоустройства территории муниципального образования «Город 

Таганрог». Данный проект Решения опубликован в газете «Таганрогская правда». 

Публичные слушания были назначены Решением Городской Думы города Таганрога от 19.04.2019 № 570.  

Председательствовал на публичных слушаниях – председательствующий на заседании постоянной комиссии Городской Думы города 

Таганрога по жилищно-коммунальному хозяйству и транспорту Спиридонов П.А. 

Присутствовали: члены комиссии Титаренко И.Н., Третьяков И.В., Гревцев В.Н., заместитель председателя Городской Думы города 

Таганрога Полякова Г.А., в публичных слушаниях приняли участие представители Администрации города Таганрога, жители города Таганрога, 

представители общественных организаций 42 человека.  

В ходе проведения публичных слушаний поступило 35 предложений, из них 14 подлежат учету в проекте. 

Предложения, не относящиеся к проекту, вынесенному на публичные слушания, будут направлены должностным лицам, в компетенции 

которых находится рассматриваемый вопрос, для рассмотрения по существу и подготовки ответа заявителю в соответствии с требованиями 

действующего законодательства.  

По итогам рассмотрения предложений участников публичных слушаний требуется доработка проекта Решения Городской Думы города 

Таганрога «О внесении изменений в Решение Городской Думы города Таганрога от 01.11.2017 № 403 «Об утверждении Правил 

благоустройства территории муниципального образования «Город Таганрог». 

 

 

 

35 Пункт 6 части 17 статьи 23 изложить в следующей 

редакции «Изменение прозрачности, окраска и покрытие 

декоративными пленками поверхностей остекления 

более чем на 30%» допускается с учетом согласования с 

КАиГ. 

Подлежит 

частичному 

включению в 

проект 

 

Обоснование приведено в пункте 11 таблицы.  


